
地及新世界合作發展的元朗尚悅，曾一度因
新樓書刊登資料出錯被迫押後至昨日發售，

反應相當熱烈，昨日位於尖沙咀美麗華商場的代理
及準買家人數眾多。
尚悅售出的101伙中，兩房戶佔96%，發展商表示

套現近4億元。 地營業部總經理林達民表示，目
前市場對樓價500萬元或以下的中小型上車盤需求
殷切，不排除日後加推單位會提價1%至2%。

尚悅平均實呎9540元

林達民並稱，以實用面積計，平均呎價為9,540
元。買家當中選擇以即供為付款辦法佔95%，其餘

為二按即供及建築期付款。而整體買家主要來自新
界區，佔當中六成，其餘香港區及九龍區分別各佔
近兩成，另有兩名內地客，估計要付BSD及DSD兩
項稅款。
據一手住宅物業銷售資訊網顯示，昨日最高價成

交單位為2座20樓C室，成交價為612.749萬元；最平
單位為2座7樓E室，成交價為347.225萬元。林達民
續稱，項目於昨天發售單位合共516伙，售樓處內
由早上11時開始發售起，首個小時已被買家揀選80
伙，買樓流程頗為暢順，有機會賣樓至凌晨時分。
他又指，系內界限街曉珀將於本月底至下月初上載
樓書。

深客怕辣稅未敢入市

元朗區內買家張先生表示，昨日成功購入一個2
座低層單位，但直言並非原先的心儀單位。他承認
在區內睇樓很久，鑑於樓價沒有真正下跌過，最終
決定把握機會上車，入市作自住之用。至於一名來
自深圳的高先生認為，香港目前的樓市情況「還可
以」，雖然香港並沒有如內地般限購，但有非港客
的買樓稅項(即BSD)，故昨日到場只是參考及比較價
錢，尚未決定會否入市。
同區新世界發展的溱林亦於昨早開售首批50伙，

截至晚上10時，據一手住宅物業銷售資訊網顯示，
項目售出38伙，即售出首批50伙的76%，市場估計
發展商可套現超過2億元。當中最高價成交單位為2
座3樓C室，以1,048.6萬元成交；最平單位為1座3樓
C室，成交價為432萬元。而位於中環豐盛創建大廈
的售樓處昨日以抽籤程序開售，現場所見人頭湧
湧，逼滿售樓處及大堂，銷售情況不俗。
其他新盤方面，嘉里土瓜灣港圖灣昨再賣出一

伙，單位為28樓A室，以1,473.4萬元成交。

香港文匯報訊（記者 何花 東莞

報道）東莞區域優勢吸引了物流巨
頭普洛斯公司密集布局。近日，普
洛斯公司中國區總裁楊傳德在與東
莞市長袁寶成會面中表示，公司非
常看好東莞物流業發展前景，將在
東莞投資建設超過50萬平方米的物
流園。
普洛斯公司中國區總裁楊傳德在

市政府與東莞市長袁寶成會見中表
示：「東莞工業發展基礎好；中小
企業多，活力強，是創業樂土；區
域位置非常重要。」他指東莞經濟
實力強，產業鏈配套完善，地處珠
三角核心區，區域優勢明顯，物流
市場潛力巨大，預料未來3年客戶
新增需求面積將達到50萬平方米。
未來3年，普洛斯規劃在東莞開發

不低於50萬平方米的物流設施，5
年後整體經營管理的物流資產達到
約100萬平方米。
普洛斯是亞洲最大的工業及物流

基礎設施提供商和服務商，由新加
坡政府產業投資公司控股，2003年
開始進入中國市場。目前，普洛斯
在東莞已經有4個項目落地，包括
虎門港臨港配套物流園區、謝崗現
代服務業產業園、常平現代服務產
業園和東立─普洛斯現代供應鏈管
理基地，總投資額超過4億美元。

發展特色高端產業

航運服務協會將大力推進總部、航運、金融為核心的
綜合商務載體建設， 力深化發展航運服務、金融、總
部、商業等特色高端產業。航運協會首任會長，中國外
運山東有限公司副總經理劉曉東說：「青島提出這個規
劃，目的是打造一個航運中心的服務中心，把服務工作
提上來以後，有了平台和基礎，我們會有更多航運企業
到這裡。」據了解，未來航運服務業協會不僅立足於市
南區，還會和省市內其他區域進一步合作。

建航運服務業體系

這次航運服務業協會吸納了9家世界500強、行業100
強、央企成員，同時邀請省船員協會、海事法院、保險
協會等機構作為理事單位，共同搭建互通共融的交流服
務平台。協會將積極履行好服務、協調、自律三大職
能，塑造可持續發展航運貿易環境，努力建立立足青
島、面向東北亞、輻射全球的國際性航運服務業體系，
打造東北亞的國際航運服務中心。

香港文匯報訊（記者 許桂麗、王宇軒，實

習記者 安瑞祥 青島報道）內地首家航運服務

業協會—青島市市南區航運服務業協會成立儀

式日前舉行。國家發改委價格認證中心副主任

楊向群、國家交通部水運科學研究院研究員謝

燮、青島市服務業發展局局長劉岐濤、青島市

海事法院紀檢組長黃永申以及青島市市南區相

關領導出席會議。

青島成立航運服務業協會
香港文匯報訊（記者 李曉燕 西安報道）

西安土門地區綜合改造工作正式啟動。據
了解，西安土門是實際意義上絲綢之路的
起點，同時也是西安傳統的老工業區、區
域商業區和物流中心。隨 時代發展，該
區域大量企業或外遷於外圍工業園區，或
改制停產，由此造成產業結構不合理、片
區發展緩慢、土地及廠房閒置、城市環境
及風貌落後等諸多問題。

面積達15平方公里

據西安市蓮湖區區委書記、西安土門
地區綜合改造管理委員會黨組書記洪增
林介紹，此次打造的土門綜合改造區域
規劃面積14.97平方公里，涉及人口25萬
人。通過對土門地區產業的升級、創新
和擴容，實現從傳統製造業、商貿業向
現代服務業升級發展，圍繞「中央活力
區」產業功能體系，構建新土門「園
區、街區、社區」三級特色活力產業聚
集發展結構。同時，按照「混合多元、
大疏大密、集中安置、公交都市、三區
把控、持續發展」的六大原則，對土門
地區空間格局進行更新，形成以中央活
力區為發展目標的新空間結構。

核心發展國際商務

未來，改造後的土門地區將成為西安國際中央
活力區，以國際商務為核心，以科技研發和商業
商貿為兩翼，以文化旅遊為特色，以都市居住為
配套，形成一個活力永續、魅力彰顯、繁榮發展
的國際西安新型城市中心。圍繞西安國際化大都
市中心城區建設，該區域將成為總部經濟和高端
服務業聚集區，工業文明和都市文化創意體驗
區，綠色居住和社會管理創新活力區。

普洛斯投資東莞 建50萬平米物流園

莞港商團訪南美拓新興市場

■青島市市南區航運服務業協會啟動

儀式。 ■與會人員合影留念。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）本港樓市被重
重辣招加上美國「息魔」纏繞下近乎陷於冰封狀
態，連帶以用家為主的村屋亦難逃一劫，登記宗
數創4年新低。時至本月初，發展局公布涉及
1,200億元的新界東北發展修訂方案，引起市場廣
泛討論該區的後市發展。有代理分析指，現時方
案並未令同區農地或村屋買賣的流通量明顯增
加，估計或多或少受BSD影響了購買意慾，預料
下半年村屋表現將與大市同步。
港田物業營業董事李照生指，現時方案並未有

明顯增加土地買賣的流通量，農地準買家數目未
見增加，估計或多或少受BSD影響了購買意慾，
反而有部分農地業主意慾增強土儲，多買其他農
地，待政府收地賠償之時可大賺一筆。
中原地產研究部高級聯席董事黃良昇認為，現

時新界東北發展修訂方案中的地段村屋數目不
多，估計方案出台後對整體村屋後市影響不大，
預料下半年村屋表現將與大市同步。

村屋買賣創4年新低

黃良昇指，上半年新界鄉村屋宇二手買賣合約
登記錄得1,116宗，總值30.81億元，較去年下半年
的1,332宗及34.73億元，分別跌16.2%及11.3%，
宗數是創2009年上半年1,105宗後的4年新低，而
金額是繼2011年下半年27.26億元後的1.5年新低。
若以金額分類，僅得價值100萬元或以下的村

屋交投錄得升幅，上半年錄61宗，按半年上升
5.2%。至於在新界5個傳統村屋區份(包括大埔、元朗、西
貢、屯門及沙田)，以元朗區錄得383宗村屋買賣登記最
多，按半年微跌0.8%，但登記金額錄9.06億元，按半年上
升4.3%。

深圳一手寫字樓 成交面積增7倍
香港文匯報訊（記者 李昌鴻）今年上半年，深圳一手寫

字樓走出一波量價齊升行情。據美聯物業統計數據顯示，
上半年深圳一手寫字樓成交349套，面積為11.38萬平方
米，較去年同期成交套數及成交面積更是大幅增長了
384.7%和700.0%。

2月大面積轉讓推高成交

一手寫字樓成交大幅增長的主要原因，是因為2月份福
田區和黃世紀匯的寫字樓部分出現大面積轉讓，5萬多平
方米的成交面積，不但是自2010年9月以來首次大面積成交
的案例，同時其每平方米5萬元的成交均價亦將當月的全
市寫字樓均價，推高到上半年的最高位。上半年，由於供
應充足，寫字樓市場各個項目的均價均沒有出現大幅波
動，全市均價的跳躍是由結構性因素引起，而且成交面積
基本都維持在1萬平方米以上，是2011年以來的高位。
二手寫字樓上半年共成交445套，面積63,506.98平方米，

與去年下半年相比，分別下跌了47.7%和47.6%；與去年上
半年相比，分別上升了6.7%和11.8%。美聯物業全國研究
中心主任何倩茹預計，下半年深圳寫字樓市場的交易情況
與上半年基本持平。

滬零售物業租金漲幅放緩
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）高力國際發布的

最新研究報告顯示，目前上海零售物業租賃市場表現良
好，但由於新增供應不斷增加，零售物業租金漲幅開始放
緩。該行並稱，如今眾多發展商對上海項目開業策略變得
更為謹慎，令2013年上半年一些新項目的竣工日期被推遲。
數據顯示，2013年上半年，淮海路商圈內的K11藝術購

物中心及虹橋商圈內的尚嘉中心這兩個新中高端購物中心
的開業，共為市場新增83,500平方米的零售面積，並將上
海中高端購物中心物業市場總存量提升至約340萬平方米，
同比增長2.8%，整體空置率環比下降0.4個百分點至8.5%，
首層平均固定租金較2012年下半年環比上漲約1.1%。
高力預計下半年市場供應仍充裕，屆時將有三個新項目

落成開業，新增總建築面積達503,000平方米，市場整體空
置率短期內會上升，租金漲幅在短期內隨之受阻。
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3新盤周末沽140伙
一手新例後最火

上車盤渴市 發展商追數

香港文匯報訊（記者 何花）近日，東莞市委書
記徐建華率政商代表團赴南美，與巴西、阿根廷等
國洽談經貿合作，眾多港商亦隨團出行，謀求開拓
巴西等新興市場。業內人士表示，在目前歐美經濟
不明朗下，轉戰新興市場是一個好的切入點。

組團交流 助覓合作夥伴

當地時間7月10日，在巴西聖保羅的經貿合作交
流活動中，東莞企業代表團在當地多項投資項目即
場簽約，投資金額達39億元人民幣。來自電子照
明、裝飾材料、紡織服裝、傢具等行業的港商代表
亦抓緊時機與當地企業接洽，謀求新市場的商機。

香港雄業集團董事長溫小燕坦言，近年來歐美等傳
統市場萎縮，公司早有開發南美等新興市場的想
法，但原來單個企業到南美很難找到合適的合作夥
伴。趁 這次東莞港企組團訪問南美的機會，公司
已經與巴西最大的智力幼教渠道商達成了合作意
向，將為巴西20萬間公立小學提供教材產品。

歐美不穩 轉投資金磚國

東莞傢具協會會長袁世豪表示，「巴西是東莞傢
具原料供應地和重要的出口市場，這次活動中接觸
了很多新企業和新客戶，回國後將盡快組織會員企
業到南美開展考察和對接」。

金融危機之後，眾多港企深感過度依賴歐美市場
的潛在危險。東莞外商協會秘書長陳益林說，今年
歐美市場雖有復甦跡象，但需求並不穩定；隨 環
球經濟氣候轉變，經濟重心正在移向金磚國家等新
興市場。雖然目前新興市場發展態勢良好，但仍處
於培育期。此次在莞港商組團開拓新市場，旨在向
出口市場多元化轉變，可以更有效規避風險。
東莞市委書記徐建華在推介會上表示，東莞市政

府將一如既往鼓勵企業「走出去」增強企業國際競
爭力，並為企業「走出去」提供財稅金融支持，簡
化企業境外投資審核批准手續，完善「走出去」綜
合服務體系。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）踏入暑假，各發展商均加速推售新盤步伐，力求「七翻

身」。昨日位於元朗的兩焦點新盤同時開售，兩盤皆反應熱烈。據一手住宅物業銷售資訊

網及發展商公布數據顯示，元朗尚悅截至晚上8時沽出101伙，而同區溱林截至晚上10時

售出38伙，再加上土瓜灣港圖灣也售出1伙。總計3新盤售出140伙，是政府推出一手新例

後最好的單日銷情，為下半年新盤推售打下一支強心針。

■林達民

( 前左二 )

指，目前

市場對中

小型上車

盤需求殷

切。

■深圳高先生未決定會否入市。

黃嘉銘 攝
■張先生成功購入一個2座低層

單位。 黃嘉銘 攝
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